

# Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

**L'AMIRAL KOGA,**  
commandant en chef  
de la flotte japonaise  
a été tué à son poste

Tokio, 5 mai. — Le commandant en chef de la flotte japonaise, l'amiral Koga, a trouvé la mort dans l'exercice de ses devoirs de soldat en première ligne. Le communiqué du quartier général impérial déclare : « L'amiral Masaaki Koga, commandant en chef de toutes les forces navales nippones, est mort à son poste en mars 1944, au moment où il dirigeait à bord d'un avion des opérations sur le front. L'amiral Soemu Toyoda lui succéda et a déjà pris le commandement. L'amiral Toyoda, qui était commandant en chef de la base navale de Yokosuka, est remplacé par l'amiral Zengo Yoshida.

**L'Afrique du Nord**  
champ-clos  
des rivalités  
anglo-américaines  
et soviétiques

Vichy 5 mai. — Les Anglo-Américains et les Soviétiques sont à leurs dernières extrémités pour imposer leur suprématie politique définitive sur l'Afrique du Nord. Sans doute les Américains ont-ils voulu, les premiers, établir leur domination puisque le lieutenant-colonel Miller avait déjà été délégué par son gouvernement auprès des autorités dissidentes avant même l'entrée des forces de l'Union soviétique dans l'Afrique du Nord.

Après avoir obtenu la victoire décisive contre les Soviétiques dont l'armée n'a cessé de s'accroître depuis l'entrée des communistes au sein du comité dissident, Grenier, nouveau commissaire de l'Af., ne vient-il pas, en effet, d'annoncer qu'il avait l'intention d'organiser les forces séparées dissidentes sur le modèle de l'avant-guerre ? Et l'Afrique du Nord, alors que les derniers bulletins de France-U.R.S.S. — Marc Ricard, président du comité des affaires étrangères de l'assemblée dissidente, demande un rapprochement avec l'U.R.S.S. dans tous les domaines et la conclusion d'une entente diplomatique et d'accords militaires.

**Les communistes d'Algér** réclament Thorez

Le journal communiste "Liberté", a commencé une campagne pour le retour du chef communiste Thorez à Alger.

Le journal publie de nombreuses résolutions adoptées par les différents groupements locaux communistes demandant aux autorités de faire le nécessaire « afin que notre grand camarade Thorez puisse prendre la place qui lui revient parmi les communistes de l'Afrique du Nord ». L'assemblée dissidente exige aussi que, pour leurs manœuvres dilatoires, à Alger. Thorez attaque ceux qui, par leur absence, empêchent l'assemblée à Alger de venir de demander à Dieu, avec une fervente ardeur qu'il change le cœur des hommes. Qui

qu'il change le cœur des hommes. Qui